
反對放寬輸入建築外勞  保障本地工人飯碗 
 

  工黨反對加速處理補充勞工計劃申請個案，反對放寬建築業輸入外勞。 

 

    職工盟「建築地盤職工總會」調查發現，自去年補充勞工計劃的建築業申

請個案獲加速處理後，勞工處的本地招聘竟出現「未開工先聘用」和「無故拒

聘」等荒謬情況。工會去年向勞工處轉介約 50 人應徵，竟無一成功受聘。 

 

  政府多次宣稱缺乏技術工人，要補充勞工計劃加速處理，但工人註冊處數

據指出，自 2007 年 12 月底起，各工種熟練工人(大工)總數已由 77659 人上升至

2014 年 8 月底的 99463 人。而補充勞工計劃卻只要求應徵人具備 3 年工作經驗，

嚴格來說連考取大工的條件也沒有！根本不能確保技術質素。 

 

  統計處調查顯示，地盤工人的失業率是 4.3%，就業不足率是 7.4%，遠較全

港整體情況嚴重。但特首在《施政報告》表示，未來幾年建築業欠缺人手，要

進一步放寬輸入外勞，由本來經勞顧會逐項、逐工種審批，寬鬆為一次過大量

審批，同一承建商可一次過申請輸入大批外勞為旗下多個地盤工作，被稱為「一

簽多行」的建築業外勞。有大型承建商估計，建築業界打算繞過勞顧會審批，

申請輸入 8000 名「一簽多行」外勞，勢必嚴重打擊本港建築工人就業。 

 

    工黨質疑政府和僱主未充分善用本地人才，就擴大輸入外勞鋪路，實在是

為了壓低成本，最終令工人得不到合理的工資，影響本地工人就業。 

 

    再者，放寬建築業輸入外勞開了極壞先例，將令各行業僱主爭相效尤，影

響全港打工仔女。 

 

    工黨要求： 

1. 停止放寬建築業及各行業輸入外勞； 

2. 建造業議會訓練學院改善學員就業配對，充分善用本地人才； 

3. 政府及僱主改善建築業及各行業的勞工待遇及職安保障，讓新人安心入行。 

4. 政府未確實統計前，停止任何人力需求估計，免成為輸入外勞的藉口。 
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